

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 491 POR LA TARDE.

AÑO XIII.

MADRID, VIERNES 6 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 21,200 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

En las mismas de aguas de la Cochinchina, habia descubierto la cubierta de vapor *Gironda*, los vestigios del espantoso desastre acaecido al buque americano *Flora-Temple*, del porte de 2,000 toneladas, que se fue a fondo, impulsos de un terrible tifon, con 830 coolis chinos, de los que ni uno siquiera logró salvarse. La *Gironda* pudo sin embargo, librar al capitán, al médico y algunos individuos de la tripulación del *Flora-Temple*, que marchaban en un bote a merced de las olas, y por los cuales supo la catástrofe ocurrida con aquel buque. Parece que no habia sido esta la única desgracia acaecida en aquellos mares, pues habian soplado uno tras otro hasta cuatro tifones como no se habian visto desde el año 1833.

Tenemos minuciosos pormenores del bombardeo de los fuertes de la ría de Tetuan. Segun la *Hojasuelta* de Algeciras, al llegar a cabo Negro el vapor *Vasco Nuñez de Balboa* que arbolaba la insignia del general, puso con las banderas del telégrafo, un viva la Reina, que fue contestado por todos los buques en la misma forma. Doblado que fue el cabo Negro, desde cuya torre vigía algunos moros sentados con las espingardas sobre las piernas, miraron cruzar impasiblemente nuestros barcos, hizo rumbo la division en direccion del castillo en que se eleva a la entrada del río Martín, conocido vulgarmente por la ría de Tetuan, sobre cuyas almenas flotaba, desde que avistaron a los buques, el rojo pabellon marroquí. Vamos a describir la escena que pasó a bordo del *Balboa*, momentos antes de izar al tope la señal de romper el fuego, preparada la artillería y hecho safrancho de combate, el digno general Herrera desde la popa del vapor después de un viva la Reina repetido con atronador entusiasmo por la tripulación, pronunció con sentida voz, estas breves a la par que elocuentes y enérgicas frases: *El ejército está derramando noblemente su sangre, vamos nosotros a derramar la nuestra; que con otro viva la Reina contestado con igual entusiasmo, fue el principio del combate.*

En este momento hizo el *Balboa* la señal de romper el fuego la primera division, a cuya cabeza marchaba, siendo dicho vapor el primero que lo efectuó. Al primer tiro de este buque, que disparó contra el referido castillo, contestó una batería rasante, de construcción moderna y no de las que hasta ahora han usado los marroquíes. Dicha batería, perfectamente encubierta entre la arena no se descubria, sino en los momentos de hacer fuego su artillería, entonces se dirigieron los disparos de los buques hacia ella, a pesar de que la reflexion del sol sobre la mar y lo oculto que estaba, hacia difícilísima la puntería. Momentos después de romperse el fuego por el *Balboa*, fue secundado por el vapor y navío *Isabel II* y por las fragatas *Princesa* y *Blanca*, cuyos buques dispararon su artillería de estribor, siguiendo su marcha y dando lugar a que hicieran fuego el vapor *Santa Isabel*, y corbeta *Villa de Bilbao* con los vapores *Leon*, *Vulcano* y *Colon*.

Seria la una y cuarto de la tarde cuando se principió el fuego por el buque de la insignia, haciéndose general en toda la línea a la una y media: a esta hora, una granada disparada por el vapor *Balboa* ó *Leon*, pues los dos hacían un fuego certero, incendió la batería, que acabaron de destruir los tiros del vapor *Santa Isabel*, corbeta *Villa de Bilbao*, que siempre hacía un fuego sostenido y preciso, y vapor *Vulcano*. Las fragatas *Princesa* y *Blanca*, el navío y vapor *Isabel II*, dirigían al mismo tiempo un vivo fuego sobre el castillo ó torre de la ría, cuyas almenas caían a pedrazos; es de notar que el navío *Reina Isabel II* estaba sobre un fondo de seis brazas. El vapor *Colon* hacía fuego con estos buques.

Los disparos de tierra no hicieron daño a la division, y es solo la fragata *Princesa de Asturias* recibió un balazo en la aleta de estribor y afortunadamente no ocasionó desgracia alguna; las baterías marroquíes estaban artilladas con piezas de grueso calibre, pues las balas cruzaban entre las jarcias de los buques, pareciendo como que tiraban con mas empeño a algunos de ellos.

Apagados los fuegos de la batería y temolando todavía medio caída la bandera marroquí en la torre del río Martín, a pesar de estar acerbillada a balazos y rotos sus muros por las balas y granadas del navío y vapor *Isabel II* que casi la arrasaron, mandó por:

el general Herrera la señal de alto el fuego diciendo estas nobles palabras. *Yo no ofendo a un enemigo que no contesta ya al fuego de mis cañones.* Contestacion dada al deseo manifestado por algunos de abatir a cañonazos el pabellon que ondeaba en las ruinas de la ciudad torre. No se pueden apreciar las pérdidas del enemigo; incendiadas sus baterías y voladas las municiones, es natural las hayan sufrido de consideración. Las granadas que caían en el río, deben haber hecho algun destrozo en varias embarcaciones menores ancladas en él; lo mismo debe haber sucedido con algunas tiendas esparcidas por la playa. Un vapor de la marina imperial francesa presenció desde cabo Negro el fuego de nuestra division.

Hoy hemos recibido por el correo ordinario el discurso del emperador Napoleon contestando al cuerpo diplomático en el día primero de año. El texto de este discurso está completamente conforme con el que nos mandó nuestro corresponsal telegráfico de París.

Los señores socios del Ateneo que han de componer este año las mesas de las secciones, según elección hecha anoche en junta general son los siguientes:

Ciencias morales y políticas.—Presidente, D. Salustiano Olózaga. Vice-presidente, don Emilio Castelar. Secretario primero, D. José Moreno Nieto y segundo D. José Echegaray.

Literatura.—Presidente, D. Alfredo A. Camús. Vice-presidente, D. Francisco Canalejas. Secretario primero, D. José Martínez Monroy y segundo D. Mariano Vergara.

Ciencias naturales.—Presidente, D. Ramon Llórente. Vice-presidente, D. Pedro Mala. Secretario primero, Sr. Ametller y secretario segundo, Sr. Casaña.

El vapor *Madrid* ha llegado el 2 del corriente a Málaga con 200 voluntarios y una brigada de acémilas, que han sido desembarcados hasta que se presente proporción para que marche a incorporarse al ejército.

También ha fundeado en dicho puerto, en el mismo día, el *Denia* procedente de Ceuta. Los pasajeros de este buque han confirmado la noticia traída ya por el telégrafo, relativa a la brillante accion del domingo último.

Segun su relacion, parece que este combate ha sido el mas importante y el mas vano de los que hasta ahora se han dado en Africa. Se asegura que ademas de ciento y tantos prisioneros, nuestra caballería ha cogido bastante botin al enemigo.

Del *Gibraltar Chronicle* del 31 de diciembre tomamos lo siguiente:

«Después de copiar noticias tomadas de los diarios de París, sobre el interior de Marruecos, añade de la redaccion:

«A pesar de los retardos que son inevitables al principio de una guerra de esta clase, las operaciones de los españoles están bien meditadas y hábilmente ejecutadas.»

Traslado al anónimo aunque transparente corresponsal del *Diario de los debates*.

El *Correo del domingo*, acreditado periódico de París, nos hace justicia en su último número, al decir:

«Los días se pasan sin que haya noticias importantes del ejército de Africa, a causa de las lluvias torrenciales que están cayendo desde hace muchos días. Añadamos a esto la importancia de los trabajos que ha sido preciso emprender para abrir un camino al través de terrenos quebrados, sobre los que está acampado el ejército español, y se explicará fácilmente el silencio guardado durante algunos días por el general O'Donnell.»

«Sabemos noticias bastantes del teatro de la guerra, para pagar un tributo de admiración al carácter del soldado español, que desde el principio de la campaña se ha mostrado en todas circunstancias a la altura del antiguo renombre de los tercios castellanos. El pueblo español se consolará bien pronto de las pérdidas sufridas por las enfermedades mas que por el fuego marroquí, pues el telégrafo no debe tardar en anunciarle una gran batalla y al mismo tiempo una gran victoria, que esta vez será decisiva.»

Cuando estas líneas veían la luz publica en París, estaban nuestras tropas peleando en la accion de Castillejo, y venciendo como hasta aquí ha sucedido, siempre. Mas adelante dice el mismo diario: «La suerte del ejército español nos interesa por muchas razones: victorioso en Africa, la España tendrá mas autoridad en el próximo Congreso, la que no

dudamos será puesta al servicio del derecho. Conocemos todas las cualidades de talento y de corazon que adornan al Sr. Calderon Collantes. Este respetable ministro sabrá hacer representar en el Congreso a su país y a su soberana, por hombres de Estado dignos de figurar en un arcaico diplomático donde deben discutirse cuestiones del mas alto interés para el porvenir político de Europa.»

La logica del *Pensamiento español* no es muy fuerte que digamos. Vaya una prueba. Retiriéndonos a lo que se decía de que Austria, ni Roma ni Nápoles no asistirían al Congreso si el folleto encerraba el programa imperial, añadimos en una nota que de esto se habia ocupado el Consejo de ministros de España. Despues, mejor informados y sin emitir juicio, replicamos que no habia tomado acuerdo sobre el particular.

De lo cual deduce el *Pensamiento* que La Correspondencia no considera digno de acuerdo para el gobierno de España el punto de lo que debe hacer en una cuestion católica.

Si hay una sola persona de sentido común capaz de deducir de nuestras palabras lo que *El Pensamiento* supone, somos capaces de regalarle una docena de suscripciones al órgano de la union española.

Y para que *El Pensamiento* no se ande dando de calabazadas sobre nuestro modo de pensar en el asunto, ya que hasta ahora no hemos emitido juicio, le advertimos que en las cuestiones católicas no nos permitimos discurrir, y que allí donde están el esplendor de la Iglesia, de la religion cristiana y de su cabeza visible en la tierra, allí está La Correspondencia con su poco ó mucho influjo, con la autoridad que le presta su circulacion en todas las clases de la sociedad.

La toma de Granada, se ha conmemorado este año en aquella ciudad con mas entusiasmo que nunca. El toque de la campana de la vela agitaba todos los corazones. Durante la representación de *El triunfo del Ave María* el entusiasmo patriótico llegó a su colmo. La magnífica glosa del *Ave María* causó una sensacion difícil de describir.

Varios catalanes respetables por su posicion y su acendrado patriotismo, se han acercado a nosotros para manifestarnos que el Sr. Ruet, autor del insolente y necio anuncio de la funcion dada en Gibraltar a beneficio de los judíos, es el mismo farsante que cinco años ha, representó en Barcelona, procedente del extranjero, titulándose obispo de una secta protestante, cuya secta trató de organizar en la casa que habitaba y habiendo sido allí ocasion de burla y desprecio, por esto y otros motivos que nos da vergüenza referir, la autoridad le expulsó de Cataluña. El noble principado no puede dar el nombre de hijo a quien ha renegado de su Dios y de su patria.

Se han establecido depósitos especiales de sal para los fomentadores, en la Coruña, Pontevedra, Marin, Vigo, Cambados y en algunos otros pueblos de Galicia.

Hoy espira el plazo concedido a las empresas mineras para constituirse con arreglo al nuevo reglamento del ramo.

Parece que la reunion del Congreso de París quedó aplazada despues de una larga conferencia habida entre Mr. Walewski y el embajador de Austria principe de Metternich.

Para que cada cual recoja la gloria que le corresponda se nos manifiesta que la 8.ª de cazadores de Mérida fué quien hizo el primer prisionero moro en la accion del 20, habiéndose equivocadamente atribuido este hecho a los cazadores de Barbastro.

La real maestranza de caballería de Sevilla, ha acordado dar brillantes carreras de caballos en abril próximo, que es la época de la feria.

Continúan las mejoras locales en la capital de Andalucía. En 1.º de enero ha debido tener lugar la apertura de otra suntuosa fonda titulada «De las Españas», en las calles de Madrid y Zaragoza. El edificio consta de 150 habitaciones, cinco patios, 56 balcones, baños, y cuanto puede constituir un lujosísimo establecimiento.

La Casa de Maternidad que se ha inaugurado en esta corte el día 1.º del año en la calle del Meson de Paredes, y no en la de Embajadores, como equivocadamente se dijo en

uno de nuestros números anteriores, no tiene otro carácter que el de provisional, futuro se establece otra en mayor escala, cuyos trabajos preliminares están bastante adelantados.

La brillante carga que en la accion del 12 de diciembre dieron dos compañías del regimiento de Cuenca y cuatro de Luchana, fue mandada por el coronel Estremera, el cual volvió a distinguirse en la que los batallones de Vergara y Cuenca ejecutaron a sus órdenes con grande éxito en el combate del 22 del mismo mes.

En el pueblo de Molló (Gerona) sobre las siete de la mañana del día 29, y al salir de misa los fieles de aquel vecindario, fueron varios acometidos por un tobo, que algunos creen rabioso, causando graves heridas a unos catorce individuos, y sembrando el espanto en toda la comarca. Por fortuna un mozo que habia sido sorteado para la última quinta, revestido de valor acometió a la fierra, garrote en mano, logrando darle muerte, despues de una lucha encarnizada.

Sobre el embarque del batallon de Iberia, que ya hemos anunciado a nuestros lectores, nos escriben de Cádiz algunos pormenores. El espectáculo que presentaba el muelle era magestuoso. El obispo dió su bendición a los expedicionarios y una multitud inmensa coronaba las murallas para presenciar el embarque.

Lérida va a tener tambien su junta de damas para atender al alivio de los desgraciados niños huérfanos ó desamparados. El día 1.º inauguró sus tareas en este año el gobernador civil Sr. Negro, convocando a las señoras de aquella capital, para una reunion que se efectuó, bajo su presidencia, y en la que se acordaron las primeras disposiciones para el indicado objeto. Se han circularo invitaciones y se ha procedido a redactar el reglamento de tan benéfica asociación.

Ayer marchó a formar parte del cuarto cuerpo de ejército de Africa, la fuerza de obreros de la Administracion militar. Su aspecto era el mas brillante.

El gobierno toscano acaba de dar un fuerte golpe al partido mazziniano, haciendo que los tribunales de Florencia condenen a ocho meses de prision, en Porto Ferrajo, a los jefes del movimiento republicano que fracasó hace un mes, y que eran Mastachi, Guardacci y Tiberini.

Garibaldi, que actualmente se halla en Turin, ha arreglado al pueblo en Génova y Milan, diciendo que la mision de la Italia no estará concluida mientras Venecia no sea libre.

El respetable lord Holland, que dejó de existir el día 19 de diciembre, como ya anunciamos oportunamente, a consecuencia de un cáncer en el estómago, abrazó antes de morir la religion católica.

El comité formado el 18 de junio de 1859, para reunir suscripciones destinadas al ejército de Italia, ha publicado el resultado de sus trabajos, del que aparece que el número de suscriptores asciende a 3,000,000 y su importe a 5,680,000 francos, que se han convertido en bonos del Tesoro, que producen interés y colocado en el Banco de Francia.

Decididamente los moros se van civilizando, es decir, se van dejando querer ó coger prisioneros, que es lo mismo. En la accion del 29 se hicieron dos y en la del 1.º algunos, de los cuales llegaron a Ceuta el 2 ó 3, cinco de ellos heridos; pero todos en tal estado de miseria, segun dicen, que escitaban la compasion. Comen y beben que es un primor y charlan por los codos; pero los picarillos se niegan a dar noticias que puedan perjudicar a los suyos.

Hasta el día 21 del actual se admiten solicitudes en la Direccion general de Obras públicas, para proveer por oposicion cuatro plazas de escribientes, dotadas con 5,000 rs. anuales cada una, para el servicio de las inspecciones del ramo creadas por real decreto de 23 de diciembre último.

Se trabaja seriamente en las fortificaciones de las plazas del Minicio y en el aumento del ejército sardo. Su fuerza en tiempo de paz será de 100,000 hombres; pero los cuadros estarán organizados de manera que puedan

comprender 200,000. En la artillería se forman nuevas brigadas con cañones rayados, y tambien alcanza el impulso a la marina de guerra.

El corresponsal anónimo del *Diario de los debates*, que da a este periódico noticias tan verdicas como patrióticas acerca del estado de los ánimos en España, ha quedado lúcido. Los periódicos de la oposicion se guardan bien de acoger sus ideas, y el *Horizonte* declara terminantemente que no ha reproducido el artículo porque no está conforme con su manera de ver las cosas. Damos el parabien al comunicante por el feliz éxito de su noble empresa.

La emigracion a Lombardia aumenta diariamente. El municipio de Milan ha votado 24,000 francos mensuales para auxiliar a los venecianos pobres.

Una correspondencia de Roma dice que acompañan al cardenal Antonelli a París, monseñor Barlozzi, el canónigo Arrighi, el cura Pizioli, su hermano señor Angelino Antonelli y el abogado Massani.

En el campamento se creía, segun que el enemigo en las vertientes de las montañas que forman el Cabo Negro, prolongándose a sus espaldas, nos presentará un combate serio y decisivo, cuyo resultado será la toma de Tetuan. En seguida, segun el corresponsal de *La Epoca*, nuestro ejército marchará sobre Tánger, engrosado con la division del general Rios y otra nueva acaso, con mas los tercios vascongados.

Decíase en París, segun las últimas correspondencias, que el conde Walewski preparaba una circular para los agentes de la Francia en el extranjero con objeto de desmentir el carácter mas ó menos oficial que se atribuye al folleto; pero hasta ahora no aparece confirmada esta noticia.

Acaba de morir en Londres a los 59 años Tomás Macaulay, el primer historiador del Reino Unido. Su pérdida para el país y para todo el mundo científico, es grande. Dejó incompleta la obra que habia llegado a immortalizar su nombre, su *Historia de Inglaterra, desde el advenimiento de Jacobo II*.

Diez hospitales hay ya establecidos en Málaga a saber: La Victoria, 250 camas.—La Merced, 300.—La Trinidad, 250.—San Agustín, 250.—Santo Domingo, 740.—La de Barcelona que no tiene local, 250.—San Julian para oficiales, 40.—Capuchinos, convalecientes de tropa.—Quinta de Giró para oficiales.—Los Angeles para enfermos de contagiosas.

Ha aparecido en París un folleto de monsieur de Montalembert, titulado *Pío IX y la Francia en 1849 y en 1859*.

De resultas de la visita que el señor ministro de Fomento hizo en noviembre último a las obras del ferro-carril de Valencia, han sido agradecidos a propuesta del mismo señor ministro, con la cruz de Carlos III los señores D. Jaime Beatty y D. Ramon Ferrer, el primero, ingeniero de dicha línea férrea y el segundo secretario de la sociedad constructora. Ambos eran muy dignos de esta recompensa por sus circunstancias personales y por el celo con que han coadyuvado a que el ferro-carril valenciano sea ya un hecho.

El *Boletín de comercio* de Santander cree que el largo artículo que ha publicado el *Journal des débats* sobre el estado de la guerra de Marruecos, el de la opinion publica en España, murmuraciones contra el general en jefe, apuros del ministerio, desconfianza del país etc., etc., tiene mas traza de español que de francés. Se nos antoja creer, añade nuestro colega, que se ha acaudado a preparar en París un escrito de oposicion que en Madrid, aunque inexacto, habria estado siquiera en su lugar propio.

Segun anuncia la *Gaceta militar*, la escuadra de la Habana, en número de 10 buques, ha recibido la orden de tomar rumbo por España.

El regimiento de husares de Pavía pasa a Vicalvaro, y en su reemplazo viene de guarnicion a esta corte el de coraceros de la Reina. Tambien está destinado y debe llegar a esta corte el provincial de Valencia.

A mas de la fuerza de la division del general Rios, hay varios batallones dispuestos en

las costas á reforzar, si fuese preciso, al ejército de Africa; pero ni aquella ni estos se han necesitado todavía.

Ya ha salido de esta corte el batallón de cazadores de Tarifa. Los oficiales van provistos de revolvers, y todos sus individuos sumamente contentos.

El señor gobernador civil de esta provincia, al hacer la distribución de las cantidades que la filantropía de S. M. la Reina frecuentemente destina á los establecimientos de beneficencia, tiene en cuenta aquellos que por su carácter general, exigen mayores fondos para atender á sus infinitas necesidades, que naturalmente son mayores que los de carácter particular, donde se ejercita la caridad recíprocamente entre las personas que lo componen. Existen en la corte otros establecimientos particulares de beneficencia además del de los señores sacerdotes y que por la razón indicada no han sido comprendidos en las diferentes distribuciones de las limosnas con que S. M. solemniza días señalados.

Un fabricante de Barcelona ha presentado al gobernador civil de aquella capital una nueva clase de hilas de su invención, pudiéndose obtener la hila de superior clase del hilo en rama y crudo. Por este procedimiento pueden hacerse grandes cantidades de hilas en poco tiempo y á un precio muy bajo.

Don Mariano Costa y Ordóñez y su esposa doña Encarnación Muñoz, han entregado con el lema: «A los héroes españoles que combaten en Africa», una magnífica caja de nogal conteniendo hilas, vendas, lienzos, frascos de bálsamos, ungüentos, parches aglutinantes, cajas de píldoras, espátulas, cucharillas y otros varios efectos que componen un excelente botiquín.

Tortillas de Muley Habbas ha vendido un fondista de la Alhambra en Granada el día 2 del actual y ha hecho su agosto con la invención.

El batallón de marina que se balla en Madrid, sale dentro de pocos días para Africa.

Un contrabando de mucho valor ha sido apresado en Valencia por el administrador de la aduana reconociendo un buque procedente de Marsella.

El jefe de la seccion de Fomento de Alicante, D. José A. de Cutoli, ha sido nombrado administrador de la fábrica de cigarros de Gijón.

El secretario de la sociedad del ferrocarril valenciano, D. Ramón Ferrer y el ingeniero inglés Mr. James Beatty, que ha dirigido las obras de dicha vía, han sido agraciados con la cruz de Carlos III.

La escuadra francesa, surta en las aguas de Algeciras, y al mando del vice-almirante Romain Desfosés, parece prolongará por algún tiempo su permanencia en las costas de España, puesto que, según se nos asegura, ha recibido repuestos de víveres y vestuario.

La Gaceta de Viena publica una carta autógrafa del Emperador al ministro de lo Interior en la que dice, que en atención á seguir en el ejército un gran número de voluntarios que se presentaron para la guerra de Italia, no creía necesario el reclutamiento perteneciente al año de 1870.

Ayer se vendieron en el mercado de Madrid 1,613 fanegas de trigo á los precios de 47 á 53 rs. fanega; quedaron por vender sobre 2,998 fanegas. La cebada de 31 á 32 rs. y la algarroba á 40 y medio.

Se han dado órdenes oficiales para el establecimiento de un depósito de 1,000 toneladas de carbon de piedra, para el surtido de los buques del Estado. Además están tomadas todas las disposiciones para que se hallen surtidos todos los depósitos de carbon, á fin de que el servicio de los vapores empleados con motivo de la guerra, no experimente el mas ligero retraso.

El gobierno de S. M., accediendo á lo solicitado por la diputacion de las islas Baleares, ha dispuesto que la cantidad de quinientos mil reales consignada y no invertida para obras nuevas de las carreteras de la provincia, sea empleada en reparaciones de las mismas carreteras, ó en las otras obligaciones que sean necesarias.

La cuestion del cable eléctrico entre estas islas y el continente, está ya resuelta. El telégrafo se establecerá desde Barcelona la Mola, pasando luego á Alcudia y Palma, y concluyendo en Valencia ó en algún cabo de las inmediaciones. De aquí se infiere que la isla de Iviza quedará unida á la línea telegráfica. El jefe facultativo encargado de dirigir las operaciones, es D. Rafael Páez, subdirector de telégrafos que debe llegar de un momento á otro con algu-

nos auxiliares para establecer en seguida la línea de Mallorca y colocar los pies-derechos, alambres, etc. Mucha parte del material se encuentra ya acopiada en Valencia. La contrata ha sido ultimada con la casa de Zulueta. Además dice el Correo de Mallorca que una casa inglesa piensa seriamente en establecer otra línea desde Mahón á la costa de Italia. La época fijada en el contrato con la casa de Zulueta, para dejar establecida la línea, es la de último de abril.

En el fondo de un vapor, procedente de Marsella y fondeado en el puerto de Valencia, se aprehendieron días pasados por el Sr. Urizar, administrador principal de Aduanas de aquella provincia, cinco bultos de bastante consideración que contenían tejidos de ilícito comercio, de cuyas resultas se aprehendieron al día siguiente cerca de quinientas piezas de tejidos prohibidos y otros varios géneros de pañes ó puntillas de algodón que se llevaron en carros á la administración.

Segun comunicacion del primer médico de Cámara, en atencion al buen estado de salud de S. M. y S. A. R. la infanta doña María, cesan desde hoy los partes que ha venido publicando la Gaceta.

Se ha declarado caducada la autorizacion concedida á D. Francisco Gamirans y Rusiñol, para aprovechar las aguas del rio Calders, como motor de una fábrica en la provincia de Barcelona.

Pronto deberán llegar á Ceuta hasta mil presidiarios destinados á las obras que necesitan practicarse en los campamentos. Es digno de mención el importante servicio que estos desgraciados están prestando al ejército. Mas de 300 forman los exploradores del terreno enemigo, mandados por bizarros oficiales y se hacen admirablemente. Otros se destinan á enterrar los cadáveres de los moros. Los hay en los hospitales flotantes asistiendo los enfermos y en Ceuta se dedican al trasporte y conduccion de efectos, trayendo y llevando agua aun en las altas horas de la noche, haciéndose por todos conceptos acreedores á la clemencia de S. M.

Una noticia de grande importancia ha comunicado anoche desde París el telégrafo; el conde de Walewski ha dejado el ministerio de Negocios extranjeros, reemplazándole M. de Thonvenel, actual representante de Francia en Constantinopla. Interinamente se ha encargado M. Baroche ministro de lo Interior del despacho del ministerio de Negocios extranjeros. No necesitamos enochar la importancia de este suceso.

Hoy debe salir de San Fernando el general Bustillo para encargarse del mando de las fuerzas navales, habiendo entregado el mando del departamento al brigadier Izquierdo.

Se asegura que en un reconocimiento hecho el día 4 por el general García, recibió dos balazos el caballo de este.

Ayer ha fondeado en Barcelona el S. Francisco de Borja.

El día 4 llegaron á Sevilla 222 heridos de Africa. Se les hizo un recibimiento entusiasta. De los 111 llegados antes, solo uno había muerto y 30 se habían dado de alta.

El capitán de Estado Mayor, D. Joaquín Ahumada ha sido destinado al ejército de Africa.

Unos 200 trabajadores del camino de Sotana (Valencia) se alborotaron ayer. La autoridad civil envió fuerzas. Se ignoraba el motivo del alboroto.

Ayer llegaron á Alicante 300 voluntarios procedentes de las Baleares.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE. La Gaceta de hoy contiene un solo real decreto, creando un colegio de Corredores en la ciudad de Manila. También publica la Gaceta el reglamento por el que se ha de regir dicha corporacion.

Conformándose la Reina con el voto unánime del Tribunal nombrado en 9 del mes anterior para examinar y calificar los trabajos literarios dignos de los premios y recompensas que establece el título 13 del reglamento vigente de la Biblioteca nacional, se ha dignado adjudicar el premio de 8,000 rs. al Catalogo biográfico del Teatro antiguo español, compuesto por D. Cayetano Alberto de la Barrera, cuyo excelente trabajo deberá imprimirse por cuenta de este ministerio, con cargo al cap. 31, art. 3.º de los presupuestos generales del Estado; declarar desierto el premio de 6,000 rs., y autorizar al director de la Biblioteca, para que en virtud del artículo 110 del propio reglamento adquiera de sus autores respectivos, si lo juzga oportuno, los manuscritos de una Biblioteca histórica de

España; un Ensayo sobre la historia de la Farmacia, y un Diccionario bibliográfico español del siglo XIX, obras, todas cuatro, presentadas al concurso.

El domingo 8, tendrá lugar en Madrid, en virtud de real órden, el solemne y público acto de la adjudicacion de premios en el certamen que abre anualmente la Biblioteca nacional, y lectura de la Memoria sobre el estado actual de dicho establecimiento.

Ayer llegó á Madrid el siguiente parte detallado de la accion sostenida el 29 del pasado en Africa sobre las líneas avanzadas del tercer cuerpo.

Ejército de Africa.—Estado Mayor general.—Excmo. Sr.—El Excmo. señor comandante en jefe del tercer cuerpo de ejército, teniente general D. Antonio Ros de Olano, con fecha de ayer, me dice lo siguiente:

«Excmo. señor: A las doce de la mañana el enemigo atacó al batallón cazadores de Vergara, perteneciente á la reserva, que apoyaba una compañía de ingenieros ocupada en los trabajos del camino militar de Tetuan. A los primeros tiros puse sobre las armas este cuerpo de ejército; avancé sobre la derecha los batallones primero de la Albuera, primero de Zamora, y cazadores de Baza, pertenecientes á la primera division, y mandé al general Quesada que con cinco de la suya, flanqueando la izquierda de mi línea, sostuviera á Vergara.

«Las demás fuerzas las mantuve en reserva; porque no conocí hasta entonces ni el número ni la intencion del enemigo. Vergara sostuvo su puesto con gran firmeza, hasta que llegó Llerena con el brigadier Moreta y lo reforzó. A este tiempo salieron los moros del bosque en confusa multitud á hostilizar á la Albuera, que los cargó á la bayoneta denodadamente, y tras de la Albuera, Zamora, y á la derecha de Zamora y de la Albuera, el brillante batallón de Baza con el brigadier Cervino á la cabeza, que mandaba dichas fuerzas avanzadas, dió una de esas cargas tan admirables por la velocidad como por el atrevimiento, y se fué mas allá de donde yo esperaba, arrollando los moros, y repitió tres veces, una tras otra, estos generosos alardes de valor que secundaban á sus respectivos frentes Albuera con su coronel á la cabeza, Zamora con el brigadier Mogroycio y el coronel Pino, y Llerena y Barcelona con el ya dicho brigadier Moreta.

«El enemigo huyó despayorido dejando en nuestro poder sus muertos, armas, y efectos, habiéndome visto precisado á moderar el ardor de estas tropas, porque la noche llegaba y el terreno adelantado era mucho y muy áspero.

«La Reina, Ciudad-Rodrigo y Africa fueron adelantados para apoyar este último movimiento, y combatieron con gran regularidad y firmeza. «Al ponerse el sol los moros empezaron su retirada en tres líneas por el lado de Tetuan, y entonces conocí la superioridad de su número, causa que solo explica el nutrido fuego con que han respondido al mio durante todo el día, y que no dejaba de extrañarme. Otra particularidad creo no deber omitir á V. E., y es, la de haber observado el mucho proyectil cónico que nos arrojaban, lo que prueba usan en mayor ó menor parte armamento europeo (Rifle de espiga inglés).

«Al cerrar la noche, así la infantería como la caballería desaparecieron por completo. Siento decir á V. E. que mi pérdida es grave, pues consiste, según los datos del momento, en el coronel Alaminos, herido; siete oficiales y 100 de tropa también heridos, y sobre 50 contusos, y además ocho muertos, sin contar la pérdida que haya podido tener Vergara; pero junto á esto puedo asegurarle que la del enemigo es muy grande, y su fuga vergonzosa.

«Escusado es ya repetirlo; pero siempre satisfactorio decir, que el valor de estas tropas raya en lo heroico. Los heridos querían volver al fuego, y no pudiendo, alentaban á sus compañeros, y victoreaban á la Reina nuestra señora y á su patria.

«Los generales Turon y Quesada se han distinguido como siempre en el difícil desempeño de su mando.»

«Lo que tengo el honor de manifestar á V. E., añadiéndole que dominando desde el emplazamiento que ocupa este cuartel general, todo el terreno en que tuvo lugar este combate, pude apreciar una vez mas las relevantes dotes de mando del teniente general Ros en las acertadas disposiciones que dictó durante el día, y que tan cumplidamente ejecutadas fueron por los generales, jefes de brigada y tropas de su mando.

«Nuestras pérdidas han consistido en un jefe, siete oficiales y 89 individuos de tropa heridos; 50 contusos y ocho muertos de la misma clase de tropa. La del enemigo puede valuarse en 400 á 500 entre muertos y heridos.

«Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento frente á Ceuta 30

de diciembre de 1839.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

El general en jefe del ejército de Africa en DESPACHO TELEGRAFICO fechado ayer 5 en el campamento de las alturas de la Condensa y recibido por el gobierno en la madrugada de hoy, dice lo siguiente:

«El general García practicó ayer un reconocimiento armado hasta el monte Negron, recibiendo dos balazos su caballo, y en su consecuencia ha adquirido los datos suficientes para decidir los trabajos de hoy. Se ha hecho la descubierta sin novedad. El enemigo continúa acampado en las mismas posiciones que ayer.»

Por real órden fecha del 4, se ha mandado que á los regentes de primera clase en la antigua facultad de Jurisprudencia, les sea permitido permutar este título por el de doctor en la seccion de Derecho civil y canónico.

Se ha concedido Regum exequatur para ejercer sus destinos en España y sus provincias marítimas, á D. Marcial Denoix y á don Victor Guillonet, nombrados cónsules de Francia en Palma de Mallorca y en Santiago de Cuba; á D. Bruno de Herece, de Prusia en la Corona; á D. Carlos Salino, de Cerdeña en Barcelona; á D. Saturnino de Gana y á don Luis Ruiz de la Escalera, de Chile en Bilbao y en Santander; á D. Antonio Serpa, del Perú en la Habana, y á D. Meliton Gonzalez y á D. Juan Bautista Lafora, vicecónsules de la Confederacion Argentina y de Turquía en Gijón y en Alicante.

El vapor Himalaya llegó á Wolwich á recibir una batería de cañones de Armstrong para Alejandria; pero con motivo del motin de los soldados ingleses en Aldershot, que anunciamos en nuestra edición de la mañana del miércoles, debe pasar á Portsmouth para embarcar con destino á Cork, el segundo batallón del regimiento 24, que son los que dispararon contra sus compañeros en el campamento de Aldershot.

El príncipe regente de Prusia y sus ministros tratan de proveer para las fortificaciones de las costas de Alemania, sin atenderse á lo que resuelva la Dieta. Hannover se opone á llevar esto adelante, mas se cree que dentro de poco las defensas serán propias para resistir cualquier ataque.

El Banco de Suecia se va á organizar de nuevo, pues actualmente ni el gobierno, ni los accionistas pueden intervenir en sus operaciones, estando al cargo esclusivo de las Cámaras.

Mas de ochenta mil ejemplares del folleto El Papa y el Congreso se han expendido en París.

La baja de 2 por 100 que ayer anunciaba el telégrafo en los fondos ingleses, produjo gran sensación: la mayoría de los hombres de negocios, sin embargo, se inclinaba á creer que fuera una equivocacion del telégrafo.

La España aplaude la prohibicion del drama titulado Camélas.

En los círculos políticos de Berlin llama la atencion la indicacion hecha acerca de la conferencia que iba á tener lugar entre el príncipe Gortschakoff y Schleinitz, ministro de Negocios extranjeros de Prusia, antes de su salida para el congreso de París, y había curiosidad por saber si los dos citados irán á proponer algo que difiera de lo convenido entre sus soberanos en su entrevista en Breslau. La influencia de Rusia, según escriben, es todopoderosa sobre el príncipe regente de Prusia. Este se ha negado á hacer que se proponga en el futuro Congreso, la variacion en el derecho de propiedad marítima, que tanto descan las ciudades anseáticas.

De Marruecos han llegado á Londres 10,608 onzas de plata en la semana que terminó el 28 de diciembre. La importacion de los demás países inclusa la anterior en la semana citada, fue 40,906 onzas de oro y 939,829 onzas de plata. Se exportaron 48,236 onzas del primer metal y 604,016 del segundo.

Las fiestas culinarias en la embajada inglesa han tenido siempre fama, y aunque eran mas frecuentes y concurridas en tiempo de lord Howden, actualmente se verifican un jueves sí y otro no, siendo convidadas á ellas personas de los diferentes círculos de nuestra sociedad. Para la comida de ayer habian preparado cuarenta y dos cubiertos; pero solo pudieron asistir el embajador de Francia y señora, los duques de Alba, los marqueses de San Carlos, los condes de Leubelling, el marqués de Heredia, D. José Salamanca y otros hasta el número de doce. Por la noche disfrutaron del té exquisito servido por madame Buchanan muchos de sus amigos, retirándose antes de media noche.

La direccion de comercio de Londres, publica el despacho del cónsul inglés en Lisboa,

declarando de patente limpia las procedencias de España. Otro manifestando existe còra en Oran y todos los demás puertos de Argel. Otro del cónsul inglés en Venecia relatando los puertos en que reina la fiebre amarilla, á saber: todos los puertos del Brasil, todos los de Méjico, los de Luisiana, Gambia y los demás puertos entre Senegal y Sierra Leona.

Por la accion del 9, además de las gracias conocidas ya, se han concedido las siguientes, según tenemos entendido.

Estado Mayor.—Comandante, don Joaquín Sanchez Castillo, empleo de teniente coronel de caballería.

Plana mayor de Artillería.—Comandante, don Javier Santiago y Hoppe, empleo de teniente coronel; primer comandante, don Frutos Saavedra Meneses, cruz de San Fernando de primera clase.

Ayudantes de campo del general en jefe.—Coronel, don Francisco de Ceballos y Vargas, empleo de brigadier.

Plana mayor de Ingenieros.—Capitan, don Andrés Villalon, grado de comandante.

Segundo cuerpo de ejército.—Ayudantes de campo.—Capitan, don Fernando O'Lawlor, cruz de San Fernando de primera clase.

Estado Mayor del ejército.—Teniente coronel, don Joaquín Llavanera y Sola, grado de coronel de caballería; comandante, don Hipólito Obregón Díaz, cruz de San Fernando; otro id., don Manuel Cortés y Morales, grado de teniente coronel de caballería.

Plana mayor de Artillería.—Coronel, don Rafael Correa, cruz de San Fernando de primera clase; otro id., don José Iribarren, significacion para la encomienda de Carlos III.

Plana mayor de Ingenieros.—Teniente coronel, don Pedro Egüa, empleo de coronel.

Primera division.—Mariscal de campo, don José Orozco y Zuñiga, cruz de San Fernando de tercera clase; capitan, don Luis Ibarra, cruz de San Fernando.

Estado Mayor.—Comandante, don Ramón Fajardo Izquierdo, grado de teniente coronel.

Primera brigada.—Brigadier, don José García de Paredes, cruz de San Fernando de tercera clase; segundo comandante, don Eduardo Argüelles y Sierra, cruz de San Fernando de primera clase.

Estado Mayor.—Capitan, don Cesáreo Quiroga y Lopez, cruz de San Fernando de primera clase.

Segunda brigada.—Brigadier, don José Angulo y Aguado; significacion á estado para la gran cruz de Isabel la Católica.

Estado mayor.—Comandante, don José Rubí y Perocheña, grado de teniente coronel.

Segunda division.—Capitan, don José Gutiérrez Maturana, grado de comandante de caballería; otro id., don Carlos O'Donnell, id. id.; otro id., don Enrique Sanchez Manjon, significacion á estado para la cruz de Carlos III.

Estado Mayor.—Comandante, don Miguel de Trelly y Chacon, empleo de teniente coronel de caballería; comandante, don Emilio Terro y Pericall, grado de teniente coronel.

Primera brigada.—Brigadier, don Luis Serrano y del Castillo, cruz de San Fernando de tercera clase.

Segunda brigada.—Brigadier, don Victoriano Hediger Olivar, cruz de San Fernando de tercera clase.

Estado Mayor.—Capitan, don Joaquín Blaque y Orbaneja, empleo de comandante de caballería.

Regimiento infantería de Castilla núm. 16. Primer comandante, don Alejandro Villegas del Pulgar, empleo de teniente coronel; otro idem, don Antonio Gimenez de Arechaga, id. id.; segundo comandante, don José Lopez Jober, empleo de primer comandante; otro id., don Angel Lopez Guerrero, id. id.; capitan, D. Juan Miguel Bustillos, empleo de segundo comandante; otro id., don Diego Arauela, id. id.; otro id., don Benito García Guerra, grado de comandante; otro id., don Mariano Jober Gonzalez, id.; otro id., don Vicente Pacheco, id.

Segunda media brigada.—Coronel, don Francisco Riera, cruz de San Fernando de primera clase.

Cazadores de Figueras.—Segundo comandante, don Francisco Anchorena y Pellería, grado de teniente coronel; capitan, don Cristóbal Garrido Archel, empleo de segundo comandante; otro id., don Francisco Carrion Aguino, grado de comandante.

Regimiento infantería de Córdoba.—Coronel, don Vicente Vargas, significacion á estado para la encomienda de Carlos III; primer comandante, don José Clavet y Solá, empleo de teniente coronel; segundo comandante, don Mariano Matista Planella, cruz de San Fernando; capitan, don Bernardino O'Campo, grado de comandante; otro id., don José Espinosa y Nevado, empleo de segundo comandante.

Cazadores de Arapiles núm. 11.—Segundo comandante, don José Goire y Aruz, empleo

de primer comandante, capitán, don Rafael Aparicio Sarga, cruz de San Fernando de primera clase; otro id., don Antonio García Arévalo, grado de comandante.

Regimiento de Navarra.—Segundo comandante, don Emilio García Arévalo, grado de coronel sin antigüedad.

Regimiento de Toledo.—Primer comandante, don Carlos Dato Granados, cruz de San Fernando; capitán, don Antonio Talero, significación á estado para la cruz de Isabel la Católica; otro idem, don Matías Tarredo, cruz de San Fernando.

Regimiento de la Princesa.—Capitán, don Martín Díez Cordero, significación á estado para la cruz de Isabel la Católica; otro idem, don Joaquín Bañeras Jordell, idem.

Regimiento de León.—Capitán, don Antonio Junquera Abecia, significación á estado para la cruz de Carlos III.

Compañía de minadores.—Capitán, don Fernando Aranguren, significación á estado para la cruz de Carlos III.—Idem don Mariano García y García, cruz de San Fernando de primera clase.

Regimiento Artillería á pie.—Capitán don José López Domínguez, empleo de comandante.

Una carta de París, fecha 31 de diciembre que publica El Horizonte, dice, que aun no ha cesado la incertidumbre respecto á la celebración del Congreso; pero hay confianza en que las potencias lleguen á ponerse de acuerdo, no solamente sobre la reunión, sino sobre todos los puntos que han de ser objeto de sus tareas.

Tenemos noticia de que el mariscal de campo Sr. García ha sido propuesto á S. M. la Reina para el empleo de teniente general.

El capitán de fragata Sr. Lobo ha recibido en premio de su comportamiento, los galones de coronel de infantería.

Se ha dispuesto por el ministerio de Marina, que el Sr. Rubalcaba, capitán general del de Cartagena, se traslade inmediatamente á Cádiz para encargarse de dicho departamento.

En Barcelona, al recibirse el día 2 la noticia de la acción de Castillejos, se iluminaron las Casas consistoriales y el palacio de la Diputación, y se hicieron otras demostraciones de júbilo y entusiasmo.

Segun una carta de San Petersburgo que tenemos á la vista, en los altos frentes políticos y militares de Rusia se elogiaba de continuo á nuestro ejército y se repetía esta frase: España es una gran nación.

Ha llegado al campamento gran número de cohetes á la congrve de un espantoso efecto para las masas de hombres y caballos.

Segun costumbre de todos los años, y en cumplimiento de una antigua concesion, el traje que vista hoy S. M. la Reina, aunque no asista con el por razon de su estado actual á los divinos oficios, será entregado despues al señor duque de Híjar, el cual disfruta esta gracia como conde de Rívado.

En una de las acciones, un soldado acreditó, á la vista de sus jefes y de un inglés que se hallaba en el cuartel general, un arrojo y valor á prueba: admirando este último su bizarría, y replicado varias veces bravo español! le alargó su petaca para que tomase algunos puros; pero el soldado, no admitiéndolos.

do la cierta, se volvió bruscamente, diciéndole: lo agradezco; hoy me bato con estos perros moros; sentiré que otro día tenga que hacerlo allí en frente, y señaló á Gibraltar.

Ayer se estrenó en el teatro del Circo el drama titulado El padre de los pobres, original del Sr. Eguilaz. El argumento de esta obra está basado sobre los hechos caritativos de San Juan de Dios en la ciudad de Granada. Al final del tercer acto, el Sr. Eguilaz fue llamado á la escena en medio de estrepitosos aplausos. Estos se repitieron en algunas ocasiones, rindiendo tributo el público á los magníficos trozos de poesía de que está salpicado el drama. No agradó tanto la trabazon de la fábula, ni el giro que el autor la ha dado. Las decoraciones que han debido ser estremadamente costosas á la empresa, no gustan tanto como era de esperar, por falta de ensayos de la maquinaria. El padre de los pobres, si bien está lejos de ser la mejor obra de su autor, debe dar buenas entradas á la empresa.

A propuesta del real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, se ha publicado bajo la proteccion del gobierno de S. M. un libro importante con el título de Ensayo de zoología agrícola y forestal, ó sea tratado de los animales útiles y perjudiciales á la agricultura, á los montes y al arbolado, su autor el antiguo catedrático de agricultura en Madrid, D. Antonio Blanco-Fernandez.

El libro está perfectamente impreso en la Imprenta nacional, y contiene un sin número de grabados: se vende en la librería de la Publicidad, pasaje de Matheu. Las graves atenciones que rodean al gobierno de S. M., no le impiden dedicar tambien su atencion para premiar la ciencia y el verdadero mérito, donde quiera que se encuentren. El Sr. Blanco ha hecho con la publicación de su obra un gran servicio á la agricultura.

Con referencia á los heridos en la acción de Castillejos, llegados á Cádiz de El Comercio de esta ciudad por menores de dicha acción. Todos convienen en que la acción de antes de ayer ha sido ruda y sangrienta, lo cual no quiere decir que los moros hayan dado grandes pruebas de valor ni de arrojo, sino que lo numeroso de sus fuerzas y sobre todo lo quebrado del terreno, les permitía hostilizar á nuestras tropas, sin que estas pudiesen escamentarlos, sino despues de haber sufrido las pérdidas del primer choque.

Mas que una batalla formal ha sido esto una larga serie de combates parciales, que empezaron por la mañana muy temprano y no concluyeron hasta las ocho de la noche.

El general Prim, á quien parece que mataron el caballo que montaba, avanzó como indica el parte mas allá del punto que se le habia señalado hasta ponerse á la vista del campamento enemigo, lo cual permitió á nuestra caballería (dos escuadrones de husares) cubrirse de gloria en las magníficas cargas que dió á los moros; pero en cambio nos ocasionó tambien pérdidas lamentables, como que aquellos dos escuadrones tuvieron mas de cuarenta bajas. En el campamento enemigo habia muchas y muy buenas tiendas de campaña, algunas de las cuales fueron destruidas por nuestros soldados. El general Zavala, que recibió orden de apoyar el movimiento en que se hallaba empeñada la division Prim, estuvo muy espuesto y milagrosamente no le alcanzaron las balas que cruzaban junto á él, y que hirieron á algunos oficiales, bizarros de su Estado Mayor. Muchos de los heridos lo fueron sin haber

visto siquiera á los moros: tanto es lo que estos pueden ocultarse en sus guaridas, si bien despues de condcido el terreno conquistado, no les será ya tan fácil repetir en él las mismas emboscadas.

Las fuerzas del segundo cuerpo que entran en fuego corresponden principalmente á los regimientos de Córdoba, Castilla y Saboya, y á los cazadores de Arapiles, de la division Orozco, y á los regimientos de la Princesa y Leon, que pertenecen á la del general don Enrique O'Donnell. Tambien hemos oido citar los batallones de Navarra y Chiclana.

Las balas con trampa como los moros llaman á las granadas, se aprovecharon mucho en la acción del 30; pero la astucia del enemigo procura defenderse de ellas, pasando uno á uno y muy diseminados por los sitios descubiertos á dichos proyectiles.

Ha sido nombrado en efecto médico del Sermo. Sr. infante D. Francisco, el doctor D. Casimiro de Olózaga, médico del hospital general.

Llama la atencion en el parte detallado que da de la acción del 29 el general en jefe del ejército de Africa, la frase de que los moros arrojan ya bastantes proyectiles cónicos, señal de que han recibido y poseen armas, de precision.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 5. Quedan el 3 francos á 68-20; el 4 1/2 á 96; el interior español á 42 3/8; el exterior á 00 0/0; y el diferido á 31 7/8; la amortizable á 00.

Londres 5. Los consolidados de 95 5/8 á 3/4.

Londres 3. Varios periódicos continúan suponiendo, no sabemos con qué fundamento, que tal vez no habrá Congreso.

Turin 3. En la recepcion oficial de 1.º de año no ha habido discurso del Rey, siendo por consiguiente inexactas las palabras que algunos diarios atribuyen á S. M.

Módena 3. En virtud de reclamaciones de la familia de Mortara, habiendo adquirido el gobierno la certidumbre de que el rapto del niño fue mandado por el padre Filitti, inquisidor del Santo oficio, se ha procedido á su arresto y ha empezado el proceso.

París 3. La «Gaceta de Colonia» supone que el Congreso no será duradero caso de que se reuna.

Dicen de Méjico que Miramón ha restituido los sumas cogidas por el general Marquez en Guadaluajara.

Dicen de los Estados Unidos que el general Scott será candidato para la futura presidencia.

Londres 4. La agencia telegráfica de M. Reuter que suele estar bien informada, ha recibido un despacho de Roma en que dice: «que Mr. Graevan ha declarado al gobierno pontificio que el folleto de París no debe considerarse como programa político del Emperador, en vista de cuya declaración se volvió á hablar de la marcha á París de Antonelli que debe verificarse el 10, si es que para entonces se ha señalado la fecha para el Congreso.»

Dice el «Daily News»: «En lugar de ponerse Napoleón á la cabeza de una liga reaccionaria de las naciones latinas contra Inglaterra, ha roto toda relacion contra el ultramontañismo y provocando las prevenciones papistas reales é imperiales de la legitimidad en toda Europa.»

y aceptado francamente el principio contrario sobre el cual está basado el constitucionalismo en Inglaterra, Países Bajos, España, Suecia y Piemonte.»

Ha llegado nuestro embajador en París parece que á recibir instrucciones para el Congreso, aunque muchos suponen aqui que ya no tendrá lugar.

Marsella 4. El Papa ha declarado á la consulta de Hacienda: «que habia recibido la oferta de un empréstito de 12.000.000 de escudos hecha por católicos extranjeros y que la rehusó provisionalmente.»

Aplazada en Nápoles la amnistía general y concedida á cincuenta de los menos comprometidos.

París 4. M. Ollivier, acompañado del presidente del Colegio de abogados, se ha presentado hoy en la escribanía del tribunal del Sena, para interponer apelacion de la sentencia pronunciada contra él por la sala sexta, en la audiencia del viernes.

El escribano se ha negado á recibirla é inscribirla en el libro de registros. M. Ollivier ha pedido entonces al presidente de dicho Tribunal, acta de la negativa de la escribanía. En los círculos políticos y de gentes de justicia, preocupa mucho este asunto. Aumentan las advertencias á los periódicos de los departamentos. «La Esperanza de Nancy» ha recibido una «El Journal de Reims» ha sido condenado á multa, por la reproducción de la supuesta carta del rey del Piemonte.

Llegó á Nueva Orleans Mac-Lane, portador del tratado firmado por Juárez el 14 de diciembre. Las ventajas que por él obtienen los Estados Unidos, son grandes; pero tal vez ilusorias, porque se daba por segura é inminente la caída de Veracruz, en poder del legítimo gobierno mejicano.

TERCERA EDICION.

Hoy han salido de Málaga, como anunciamos, cuatro brigadas de acémilas para Algeciras.

En Málaga habia esta mañana neblinas, ventolina de S. E., barómetro alto.

En los hospitales de Málaga es tan esmerada la asistencia, que son ya muchas las altas de enfermos y heridos.

El general Pavía se hallaba ayer en el Puerto de Santa María, y hoy debe haberse trasladado á Cádiz.

En las aguas de la Coruña reinaba ayer un temporal terrible.

Ayer no ocurrió novedad en el campo del general Echagüe; se presentó variacion de tiempo.

Ayer llegaron á Alicante las dos compañías de obreros de la administracion militar, embarcándose en seguida para Málaga.

Recibimos tarde el correo de Andalucía, y en él nuestro corresponsal nos comunica las noticias siguientes:

«El vapor Ebro ha llegado á Málaga el 3 de enero, trayendo enfermos y heridos en la proporcion siguiente: heridos, jefes y oficiales 8; idem tropa 106; enfermos, jefes y oficiales 3; idem tropa 170.»

«Los oficiales han sido trasportados con los cuidados mas esmerados al hospital de San Julian, menos uno que ha sido recogido en una casa particular. Los nombres de los que se hallan en San Julian son los siguientes: teniente coronel, don José Valenzuela;

capitán, don Severo Caveda; id., don Enrique Menendez; teniente, don Cristino Miasó; subteniente, don Cenón Montañez; id., don Isidoro Minguez y don Juan Ibarra.»

Las Novedades publica como probable una combinacion diplomática, indicando que el Sr. Rancés iria de ministro plenipotenciario á Méjico; el Sr. Sancho á Francfort; el señor Ligués y Bardaji á Bruselas, viniendo á la plaza del Sr. Ligués, el Sr. Gutierrez de Teran, nuestro representante en Copenhague, donde le sustituirá un diputado á Cortes y periodista.

Esta combinacion flaquea por su base: el estado de salud del Sr. Rancés no le permite, por ahora al menos, volver á América.

No es por lo tanto exacta la noticia, en lo que se refiere á nuestro actual representante en Francfort, ni por consiguiente en todos los demás pormenores.

Hasta ahora nada hay resuelto sobre la persona que haya de representar á España en Méjico; pero LA CORRESPONDENCIA, espresando una opinion propia y sin que tenga el menor indicio de lo que el Consejo de ministros pueda proponer á S. M., cree que el Sr. Ligués, cuya carrera diplomática ya es antigua y cuyos conocimientos están probados en difíciles puestos, seria un digno representante de los intereses de España en lo que fue un dia parte de la monarquía española.

Segun las últimas noticias del campamento, el coronel de Estado Mayor Sr. Puente, que acababa de llegar á Africa, se encuentra gravemente enfermo.

Esta tarde se ha recibido los importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes, que anuncian haberse vencido una de las mayores dificultades que podia encontrar el ejército en su movimiento sobre Tetuan:

Ceuta 5. El general en jefe del ejército de Africa, el Excmo. señor ministro de la Guerra, «Campamento de las alturas de la Condasa, 5 de enero de 1860, á las cinco de la tarde.—Hoy no ha habido novedad. El enemigo no ha hecho movimiento alguno. Mañana el general Garcia, por ausencia del general Zavala, pasará con el segundo cuerpo á la izquierda del monte Negron á proteger los trabajos de dos malos pasos que hay en el camino. El tercer cuerpo, la division de reserva y la caballería, permanecerán en sus posiciones, á no ser que el movimiento del enemigo me decidiese á variar de plan.»

Ceuta 6. El general en jefe del ejército de Africa, el excelentísimo señor ministro interino de la Guerra, Posicion de las Lagunas, 6 de enero de 1860, á las diez de la mañana. A las cuatro de la mañana, el segundo cuerpo emprendió el movimiento de pasar el desfiladero entre las Lagunas y el mar, lo que ya ha efectuado, tomando posicion sin haber tirado un tiro. El tercer cuerpo toma á su vez posicion para proteger el paso de la division Prim, y el bagaje, artillería, etc., y dentro de tres horas creo que habrá pasado todo el ejército. El enemigo ha creido sin duda ser envuelto, y yo he hecho movimiento; pero si aun lo hiciese, nuestras posiciones son tales, que de seguro será derrotado.

Viena 5. Ayer llegó el correo de Montemolio. Debe salir en breve para Trieste.

Bolsin de nov. A las tres y media no se habia hecho aun operacion alguna. Los tenedores de papel se negaban á vender al precio de ayer.

nuestras montañas: es menester que yo ocnda volando á ver si ha tenido la audacia de presentarse en mi casa á pesar de sus promesas: mi pobre Margarita podria verse muy apurada.

Vos, señor nuestro, acompañareis despacito á estos jóvenes á la aldea; despacito, ¿lo entendéis? Necesito algun tiempo para afejar á ese miserable. Ved de conservar con ellos toda la presencia de ánimo, toda la claridad de ideas que tenéis en este momento: de seguro os harán preguntas relativas á mi persona: podéis decirles lo que todo el mundo sabe, lo que cualquier habitante del país podría decir; pero cuidado con pasar de ahí. ¿Estamos?

Y vos, señor alcalde, dijo el domine inclinándose humildemente, no desecheis mis avisos. Persistís en recibir á esos desconocidos, á pesar del funesto presagio de quis no vos hic nostris....

Martin Simon, sin hacerle caso, se acercó á Marcelino y Ernestina que hablaban confidencialmente.

Amiguitos, dijo procurando dulcificar la espresion inquieta de su rostro, acabo de saber una noticia que me obliga á acelerar el paso; como ya no correis ningun peligro, se queda Mr. Noel para enseñaros el camino; voy á dar las órdenes oportunas para que seais dignamente recibidos. Adios, pronto nos veremos.

Saludó ligeramente, hizo una seña imperiosa al domine y partió con toda la celeridad.

dad que permitia un camino áspero y desigual, dejando á los jóvenes estupefactos de este incidente.

En el primer momento, el caballero de Peyras y Madlle. de Banchefort no atinaban, si debian quejarse ó darse el parabien de la súbita marcha de su misterioso amigo. Marcelino creyó que con un hombre tan distraído como el buen domine, les seria fácil antes de aceptar la hospitalidad de Martin Simon obtener todas las noticias que pudiera desear sobre el enigmático personaje. Ernestina, menos avezada aun que el caballero á la vida aventurera, experimentaba asimismo vivos deseos de conocer mejor al que concediera de buen grado derechos de padre sobre su persona. Por lo tanto no se inquietaron los jóvenes de un incidente que les daba esperanzas de ver satisfecha su ardiente curiosidad.

Por su parte el domine no sabia cómo conducirse con dos desconocidos, cuya llegada no le agradaba mucho por sus fines particulares, y acordándose de las eficaces recomendaciones de Martin Simon, trataba de hablar lo menos que pudiera.

Estaba, pues, bastante cortado, y no se atrevia acercarse á los que guiar debía; de vez en cuando les dirigia miradas furtivas, y mascullaba versos latinos análogos á la situacion presente. El caballero, que conocia la importancia de granjearse el cariño del domine, rebuscaba en su memoria algo de Virgilio para

«¿Vos su compañera? murmuró con voz ahogada.

La respuesta de Ernestina, fue levantarse un poco el sombrero como para tomar el aire, enseñando sus largos cabellos peinados á la usanza femenina, indicio indudable para conocer su sexo. El pobre diablo se quedó parado en mitad del camino.

«Una mujer! exclamó, ¡una mujer! y yo que creia....»

Concluyó la frase con una carcajada, y se incorporó con los jóvenes que reian tambien de su petardo. Desde aquel momento se mostró el domine mas satisfecho, mas hablador que antes.

«Perdonad, señora ó señorita, dijo galantemente acercándose á Ernestina; mas dichoso que el piadoso Eneas no he conocido á una diosa por el modo de andar. Non incensu patuit dea; verdad es que estais á caballo.

Concluyóbase recitando este madrigal burlesco de que tambien hacia el gasto Virgilio: las felicitaciones irónicas de Marcelino aumentaron mas su orgullo.

«¡Bene! ¡Bene! exclamaba el maligno joven que habia recobrado su buen humor desde que viera disipado el peligro: sois un refinado galante.

Y decidme, mi docto maestro, prodigais esas escogidas flores á la hija de nuestro huésped?

«No las comprendería, respondió modestamente el domine, no sabe latín: en vez de que esta señora... ó esta señorita...»

mostrarse hostil á unos forasteros que hoy encuentra por la vez primera?

«¿Qué motivos? replicó el montañés, á fé mia que lo ignoro; solo sé que nunca ve con gusto á un forastero y menos si es bien recibido por mi hija ó por mí. Observadme, continuó, señalando á Noel que aunque llevaba una delantera de veinte pasos y no podía coger nada de la conversacion, volvía á menudo la cabeza, como sospechando que hablaban de él. Es muy lagarto y no me sorprendería que ahora que estamos en el valle y que podrá llamarme aparte, recobre de repente la memoria para decirme lo que le encargó mi hija.

En efecto, acababan de salir del desfiladero y entraban en una ancha y magnífica llanura, tan bien cultivada como lo permitia el elevacion del suelo sobre el nivel medio del resto de la Francia. Estaba encajonada entre las altas montañas y sembrada de bastos campos de avena verde. Por todas partes se veian bosques de nogales, de manzanos, de cerezos y mas altos, abedules, arces y pinos que alcanzaban á la region de las eternas nubes. Algunas aldehuelas amenazaban el panorama, y rebanos inmensos cubrian los pastos, yendo y viniendo montañeses por los senderos. El torrente que nuestros viajeros siguieran, atravesaba el valle; pero iba sereno y límpido. Este cuadro magnífico, inesperado, arrancó al caballero y á su compañera un grito de admiracion. Su guia se detuvo com-

COMUNICADO.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy Sr. mío y de mi mayor aprecio: He visto en el número de la tarde de ayer de su apreciable publicación, noticias acerca de la industria del gas, que han debido llamar muy particularmente mi atención, en estos momentos que la comisión de consumidores particulares de gas de Barcelona, a la que tengo el honor de representar, está aguardando de un momento a otro la definitiva y superior resolución de un expediente gubernativo, en el que como a usted es eficaz correctivo a los males y perjuicios que hemos experimentado por exagerados precios y mala calidad de gas, pide que cese el actual monopolio, que de hecho existe allá, y que el gobierno permita alguna competencia en esta industria.

Aunque es fama que á veces pecan de exageradas algunas noticias tomadas de periódicos ingleses, y que acostumbran á insertar los á precios elevados; no obstante, habiendo sido de desear que LA CORRESPONDENCIA hubiese citado el número del Morning Post, del que dice haber tomado tales noticias.

Imparcialmente razonando es difícil concebir que en una población como es la de Londres donde hay muchas grandes fábricas de gas en competencia, puedan desear los consumidores que se conviertan en una que los monopolice, y mas en un país como aquel en el que la grande competencia y libertad de acción ha llevado no solo la industria, gas desino muchas otras, al alto grado de perfección en que se hallan. Que en Inglaterra todos deseen que no haya sino una sola fábrica de gas en cada población, rotundamente puede decirse que es equivocado, y que no es menester moverse de Madrid para la averiguación de este falso aserto y también el de que sea caro y malo el gas en Londres, ni que se hayan avenido las empresas de gas en contra de los consumidores; pues hasta el presente ha sucedido todo lo contrario, en términos que hasta en el período de la guerra de Oriente, en que el carbon subió mucho de precio, algunas empresas de gas, ni tampoco alteraron el módico precio que de ordinario lo expendían, ni bajó su calidad de 11 á 13 bujías. Y esta consideración no á otra cosa debe atribuirse, sino á la benéfica competencia que teme cada empresa de las fábricas vecinas suyas.

Si de Londres pasamos á Paris veremos que hasta el año 1856, estuvo bien iluminada aquella capital con sus siete antiguas fábricas de gas, y mejor servidos los particulares que desde aquella fecha que por decreto imperial, y por razones muy distintas de la calidad y precio del gas, se mandaron fusionar dichas empresas en una sola. Desde esta fusión se halla peor alumbrado Paris con un título de gas de 0.77 de la luz de una lámpara cárcel de consumo 42 gramos de aceite por hora ó sea menos de 3 1/2 bujías, y aun esto cuando se cumple lo pactado. De modo que las quejas de los particulares son infinitas y continúan tanto acerca de la aplicación del gas al alumbrado, como á la calefacción y á otros varios usos domésticos é industriales. A tal punto ha llegado que se ven obligados á llevar carretadas de gas de mejor calidad, fabricado fuera de Paris para poder satisfacer en muchos establecimientos sus mas imprescindibles necesidades, costándolos muchísimo mas caro de lo que les saldría si les fuese permitido conducir por medio de tuberías.

En resumen, Sr. Director, con la competencia no es dudoso que podrá fácilmente obtenerse en todas las poblaciones, donde se permita, un buen gas y á muy módicos precios, sin necesidad de minuciosas regulaciones; y que por el contrario con el monopolio, ni adelantaría esta industria, ni podría nunca hacerse de sus productos el consumo y el uso que demandan infinidad de necesidades artísticas, industriales y domésticas. Hasta el aseo, ornato y seguridad públicas quedarán muy mal como lo atestiguan actualmente algunas calles de Paris, las de Madrid mismo, las de Sevilla y otras poblaciones en que existe el privilegio de fabricación de gas.

Bien comprenderá Ud., señor director, que esta materia no es de las que sea fácil deslindar en un artículo de periódico, y que no

obstante es de mi interés el contestar en esta ocasión, aunque no sea sino también en términos generales al artículo estampado por usted. Si no obstante se propusiese Ud. en LA CORRESPONDENCIA esclarecer mas esta cuestión, estimaría de su amabilidad que se sirviese dejarme contribuir á llevar adelante esta tarea muy provechosa por ser hoy día de un inmenso porvenir moral y social, y por afectar de un modo muy directo los intereses de todas las clases de la sociedad. Y si Ud. ó cualquiera que tal vez le haya proporcionado el artículo en cuestión, prefiriesen deslindar los varios puntos á que el mismo se refiere delante de personas inteligentes y desinteresadas, aceptaría también con gratitud este medio que asimismo podría conducir al mayor esclarecimiento de las verdades que lleva consignadas la comisión de consumidores de gas de Barcelona en sus respetuosas exposiciones á S. M. la Reina (Q. D. G.), con motivo del expediente arriba referido.

Con la mayor consideración queda de usted afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—P. P. de la comisión de consumidores particulares de gas de Barcelona. El presidente de la misma, Valentin Sindreu y Esparó. Madrid 3 de enero de 1860.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Julian mártir y San Teodoro, monge. Desde este día quedan abiertas las relaciones nupciales.

Canto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes: las Cuarenta Horas, en el convento de Alarcón, al Niño titulado de la Parra. Habrá misa cantada á las diez y por la tarde á las cinco el acto de la reserva de S. D. M.—Horas canónicas: continuarán diciéndose por mañana y tarde en San Isidro el Real.—Novena á Nuestra Señora del Pilar: seguirá en Montserrat; por la mañana será orador el Sr. Compañía, y por la tarde el Sr. Páramo; oficiará orquesta. Mes consagrado al Niño Jesús: proseguirá dicha devoción por la noche; en San Ignacio, predicando el ya indicado señor Compañía.

Obsequios á María Santísima: se harán por mañana, tarde y noche, según todos los sábados, en los conventos de Mercenarias, Carmen, Santo Tomás, San José, Nuestra Señora de Gracia, San Isidro (capilla del Buen Consejo), San Pedro, San Ginés, San Martín, San Ildefonso, Descalzas, Atocha y Loreto.—Ejercicios diarios: seguirán practicándose por la noche, en los Italianos y oratorios.

Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en honor de la infraoctava de los Santos Reyes que la Iglesia celebra con rito semidoble y color blanco.

Cantos planos universales.—El presbítero D. Salvador María de Rementería en el deseo de perfeccionar y autorizar todo lo posible su obra de canto llano universal, acaba de hacer un viaje á Roma, donde la ha presentado al examen y censura de los maestros de capilla de la patriarcal basílica Liberiana y de la capilla Julia en la basílica del Vaticano, quienes unánimemente han considerado dicha obra muy digna de elogio, calificándola de útil y conveniente para el servicio de la Iglesia, por la gravedad, modestia y sencillez del canto y facilidad en su ejecución, habiendo merecido iguales favorables testimonios de otras personas inteligentes y muy versadas en el canto eclesiástico, con quienes han tenido ocasión de consultar sus perseverantes trabajos.

Ha podido también enterarse por sí mismo de la variedad del canto en diversas iglesias, y de los métodos que hasta el día se han publicado en el extranjero para su enseñanza, y adquirido interesantes noticias y conocimientos de grande utilidad para perfeccionar y completar su obra, que continuará publicándose con la mayor actividad, en la forma anteriormente anunciada, si bien he creído deber anticipar el tomo que contiene únicamente la Semana Santa; para ofrecer en este pequeño volumen una muestra exacta de lo que será el todo de la obra, el cual saldrá á luz en todo el mes de febrero próximo.

Otro artista italiano.—Apenas organizado aun el concierto que debe dar en el salon del Conservatorio la joven pianista Penélope Bigazzi, cuando ya prepara el suyo el célebre violinista Vicente Sighecci que, en el teatro de la Zarzuela, según parece, hará conocer

su habilidad en tan difícil y delicado instrumento. Noches pasadas tuvimos ocasión de admirar el grado de perfección que ha adquirido, oyéndole ejecutar sobre su Stradivarius, piezas de salon de Alard, Viouxtemp y otros maestros, con la mayor limpieza y gusto. Creemos con fundamento que sorprenderá agradablemente al público, como nos ha sorprendido á nosotros.

Libro carta.—Esforzándonos nosotros ayer por tranquilizar á una muchacha que tiene su novio en el ejército que camina para Tetuan, tomé un libro de viajes que tenía sobre el tocador y nos mostró una página que decía: "Las mujeres de Tetuan tienen fama de ser las mas amables de toda Berbería, y se pretenden que esta sea la razón porque rara vez se concede á los cristianos el permiso de domiciliarse allí."

Entonces ya no podemos mas que compadecernos á nuestra infeliz amiga.

ANUNCIOS.

ILUMINACIONES PUBLICAS.

Ramon Dominguez, residente en esta corte calle de Luciente núm. 11, principal del centro, adornista, que por sus artefactos ha merecido la mayor aprobación en todas las exposiciones, inauguraciones, natalicios de personas reales, y otras que el Excmo. Ayuntamiento de esta corte, y otras personas que le han ocupado, ofrece para dentro y fuera de esta corte, para solemnizar el próximo triunfo de nuestras armas en Africa, un elegante surtido de toda clase de iluminación (sin hacer uso del aceite y en su defecto pasta) y adornos que consisten en 2,000 globos de varias dimensiones y colores; 100 arañas unas de flores con globos, y otras de alambre como las que se usan en los Campos Eliseos en Paris, unas con 34 vasos y otras con 101; 200 flamares con sus jarrones y pedestales; 60 ramas de flores con sus jarrones de perspectiva de 3 á 7 pies; 300 coronas de flores; 2,000 varas de guirnalda de varias dimensiones; 12,000 vasos de distintos colores y calibres; dos chinoscos de cuatro cuerpos y 17 pies cada uno, y un surtido de banderas nacionales y gallardetes de varios colores. Todo lo que se servirá con prontitud y esmero, advirtiéndose que el que con anticipación, contrate algunos de los efectos indicados, le redundará un beneficio en los intereses sin que por esto se reclame retribución alguna si no se verificase el contrato. (0 v. m. 1 v. t.)

GANGA EN CADIZ.

En poco mas de las dos terceras partes de la tasación, en 320,000 rs. la primera y 230,000 la segunda, limite fijado como mínimo, se venden una mitad y cinco sextas partes de una de las siete en que está dividida la otra mitad de dos casas en la ciudad de Cádiz, sitas en la plaza de San Agustín, antes del Correo, esquina á la calle de San Francisco, números 69 antiguo, 3 moderno, y en la calle de Oerowley, antes del Balaarte, esquina á la de los Doblones, números 117 antiguo, 8 moderno, tasadas en su totalidad y respectivamente en 700,256 rs. 17 mrs. y 502,624 rs. Dichas fincas, que no han pertenecido á la nación ni á vinculación alguna, se hallan gravadas con tres capitales de censos la primera, uno de 3,333 pesos y 5 reales á favor de la capellanía fundada por D. Juan Gutierrez del Mazo, otro de 6,667 1/2 ducados en favor de la fuadada por D. Francisco Guernierd, y el tercero de 2,000 pesos de á 10 rs. de plata, correspondientes á la capellanía también erigida por D. Livino Calderón y con 341,666 2/3 rs. á saber, 110,000 en favor de las viudas pobres del valle de Polecciones, de 171,666 2/3 en el de la escuela fundada en dicho valle por D. Francisco Montes y 60,000 en favor del propio valle, la segunda, cargas todas que pueden redimirse con ventaja y que disminuyen el precio de la venta. Así como la mitad y las cinco sextas partes que se enajenan ahora, pueden adquirirse la otra sexta parte mas otras tres séptimas de la segunda mitad, pues que sus dueños se hallan resueltos á su venta y están practicando las diligencias necesarias al efecto. Y el producto de ambas casas, hoy escasas, es susceptible de notable mejora, pues su escasez consiste en el bajo precio en que están las habitaciones. El día 9 del presente enero, á las once de su mañana, es el señalado por el juez de primera instancia de esta

capital, en el distrito de las Vistillas, ante quien se han pronunciado autos de jurisdicción voluntaria con este objeto, para el remate de las expresadas partes de casas, que fia de verificarse en el local del Juzgado, admitiéndose hasta entonces cuantas proposiciones se hagan, en Cádiz, en casa de D. Manuel Fernandez de Castro, del comercio, y en esta

corte en la escribanía de D. Fermín Aruana, ante quien paran los autos, calle Mayor número 117, y en el cuarto principal, casa número 9, calle de Santiago, en cuyos tres puntos está de manifiesto el pliego de condiciones y se darán cuantos antecedentes se soliciten.—(D. 6 m. y t.)

INTERESANTE.

En la nueva cameraria de la calle de Espoz y Mina, núm. 9, acaba de recibirse un magnífico surtido de los artículos que á continuación se citan, todos de última novedad, que con el fin de conseguir su pronto despacho, se darán á precios desconocidos en el día, en sus clases respectivas: también se hace sobre medida toda clase de ropas blancas.

ARTÍCULOS PARA SEÑORAS.

Cuellos y mangas de encaje, aplicación, bordados sobre muselina, sobre chaconada, lisos para amazonas, é infinita de gustos en otras diferentes clases de caprichos y novedad.—Camisones de todas clases, chambrás, peinadores, pantalones, enaguas, camisas, pañuelos de encaje para la mano, aplicación, de batista bordados, con cenefas de colores y blancos lisos de todas clases, chaquetas de franela blancas y de colores, mediería y géneros de punto, hay un completo surtido de camisas para recién nacido.

ESPECIALIDAD EN EQUIPOS.

ARTÍCULOS PARA CABALLEROS.

Alla novedad y gran surtido en pecheras, camisas blancas de hilo desde 50 rs. en adelante, y bordadas también de hilo desde 70.—Especialidad en camisa para novio, cuellos de todas formas á 35 y 48 rs. docena, calzoncillos de lienzo, de franela, de punto, de lana y algodón, camisas y chaquetas de franela, elásticas de punto de lana y algodón, calcetines de todas clases, pañuelos de batista blancos y con cenefas de color. Especialidad en camisas de color, hay ademas otros artículos diferentes que no se citan.

PRONTITUD Y ESmero EN LOS ENCARGOS. (3 m. 3 t.)

LOS AFICIONADOS AL BUEN CAFÉ

que han probado los de la COMPANIA COLONIAL, dicen todos que estos son inmejorables en aroma, fuerza y economía. Con una onza, que cuesta medio real, se hacen tres tazas de un café delicadísimo, mientras de cualquier otro café molido, solo se sacan dos.

Estas ventajas resultan de las clases selectas y mezcladas que se emplean, y del método especial de tostado sin evaporación que la COMPANIA sola posee en el Reino.

Hay tres clases á 8, 9 y 16 rs. libra; se conservan fácilmente por estar puestas en paquetitos forrados de estaño, los que van cerrados con el sello de la COMPANIA.

DEPÓSITO CENTRAL, MONTERA 16.

Hay rebaja para los establecimientos de consumo y de expendición. Se manda á provincias.

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.— Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.— Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

VENTA.

Un magnífico reloj de bronce, con candelabros, dos colgaduras de damasco de Reus. Calle de la Cava Alta, núm. 12, cuarto segundo.—(0 v. m.—1 v. t.)

CARA RUZ.

Corsetera francesa, que habitaba calle de Atocha, núm. 11, pral, pone en conocimiento de sus numerosos favorecedores, que se ha trasladado á la del Prado, núm. 1, pral, donde sigue ofreciendo sus servicios para todo lo concerniente á su arte. Hace corsés fajados para señoras de vientre abultado, con dolor de caderas y embarazadas; también hace fajas para caballeros; va á las casas que gustan á tomar medidas, y admite encargos para fuera, respondiendo de la prontitud y perfección en todo, y á precios equitativos, como lo tiene acreditado. (D. 0, 8, 11 y 14. m. y t.)

PARA LA ASISTENCIA FACULTATIVA DE UN gran número de vecinos de Aranjuez, han de proveerse en dicho real sitio, el día 23 del presente mes de enero, por la junta nombrada al efecto, dos plazas de médicos cirujanos. La dotación de cada uno de los dos facultativos será la de 10,000 reales anuales, pagados por mensualidades vencidas. El contrato se hará por cuatro años ó sea hasta fin del 1863. Los aspirantes pueden dirigirse de su solicitud al Sr. D. Gabino Ruiz, presidente de aquella junta, en cuya casa, en dicho real sitio, podrán enterarse de las condiciones bajo que ha de hacerse la escritura. (0 m. 2 t.)

SE ALQUILA UN ALMACEN CON VIVIENDA EN la Carrera de San Gerónimo, informarán, calle de la Victoria, núm. 2, almacén de paños.—(1 v. m. 3 v. t.) Editor, D. Hilarión de Zuleaga. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

placido para permitirles examinar con mas despacio aquel paisaje delicioso. —Señor Martin Simon, preguntó al punto Ernestina: ¿es aquí donde residís? —No, señorita, respondió el guía con bondad: soy un oso que no bajo á menudo á la llanura. Hacia allí está nuestra aldea. Y tendió la mano señalando montañas altas y secas que se elevaban á la izquierda. Mademoiselle de Blanchefort arrancó un suspiro, y Martin Simon adivinó su pensamiento. —Hubierais querido mejor quedaros aquí, que ir á buscar un sitio mas seguro; pero no os acogeiéis: nuestra aldea no es tan triste ni tan miserable como os parecerian estas si las examinarais de cerca, y aunque no podamos prometeros todo el lujo y el regalo á que estais acostumbrados, encontrareis mas comodidades, mejor bienestar que aquí. —Sicut nobis custanea molles et pressi copia lactis, murmuró el domine que se habia acercado á los viajeros así que los viera pararse. —¿Qué diablitos murmurais, Eusebio? preguntó Martin Simon que se figuraba descifrar una expresión de mal humor en aquellas palabras: me parece que no menospreciareis el país donde habeis sido tan bien tratado, donde tantos beneficios se os han dispensado. Un país, continuó el domine con los ojos fijos, las facciones inmóviles y dominado á no dudarlo por aquella extraña distracción de que no podía desimpresionarse, un país donde hay minas de oro. Esta palabra que igualmente se le es-

docto Eusebio? Nuestro huésped algo mas debe ser que un rico labrador. Era demasiado directa, demasiado precisa la pregunta para que Noel no se pusiese en guardia. —Es lo que os ha dicho, respondió lacónicamente. Hizo Marcelino un gesto de impaciencia y despedido iba acaso á dirigir alguna palabra punzante al domine, si Madlle. de Blanchefort no le hubiera hecho con tiempo una seña. —M. Noel, dijo con su dulce voz; si no quereis hablaros de M. Martin Simon, por lo menos podéis darnos alguna idea de su hija Margarita, vuestra discípula. Su padre dice que es instruida; que es amante y buena. En este punto era incansable el buen maestro de escuela; pero en las circunstancias actuales, esta pregunta hecha por un lindo joven como parecía Ernestina, no agradó pizca á Noel. Miróla de reojo y respondió secamente: —¿Qué os importa? —Ved, señor maestro, que os hablo de una joven que debe ser algun tiempo mi compañera y me parece harlo escusable mi interés por conocerla. Eusebio, engañado por el traje masculino de Ernestina, aguzó las orejas al oír este nombre de compañera. Púsose encarnado como un tomate y sus ojos adquirieron proporciones desmesuradas.

halagar la manía del pedagogo y se acercó á él declamando con énfasis: —Vamos, sapientísimo guía, nuestras cabalgaduras se impacientan: Cuadrupedante putrem sonitu quatit singula campum. En verdad que si con esta cita queria expresar el caballero el piafar de sus caballos, no podía darse cita mas falsa, porque los pobres animales fatigados se quedaban inmóviles como piedras, cuando se dejaba de azuzarlos con el látigo y las espuelas. Al oír el idioma de su autor favorito, perdió Eusebio la cabeza, desarrugóse su ceño, y ofreciendo al caballero la huesuda mano, dijo con infantil regocijo: —¡Cae! ¡sois hombre de letras! ¿conocéis á Virgilio? ¡Dios sea loado! Boni quoniam convenimus ambo. Después de este afectuoso latín, quedaron los dos íntimos amigos y echaron á andar despacio charlando fraternalmente acerca de Virgilio y á un Cicerón, personajes que nunca conociera mucho el caballero y con los que estaba reñido tiempo había. No perdía con todo de su objeto principal que era sacar á relucir á Martin Simon. Viendo al cabo de un rato que el pedante no se espontaneaba sobre el particular, le interrumpió á lo mejor de una tirada sobre la antigua ventura de los agricultores. —A propósito de agrícolas, dijo, es verdad que M. Martin Simon no es mas que un simple labrador? Sospecho que ha querido divertirse con nuestra credulidad, ¿no es cierto,

capó á Eusebio, hizo estremecer á Martin Simon que miró hacia donde estaban los jóvenes para cerciorarse de que no habian podido oír la salida del buen domine. Ernestina y el caballero estaban algo distantes ocupados en contemplar el paisaje; el montañés lanzó á Noel una mirada amenazadora y le dijo en voz baja: —Sois de veras un idiota? ¿quereis con esas sandeces atraer cuantos bandidos abriga Francia? Ya sabeis que esos sabios que inundaron nuestra comarca con una bandada de cuervos, se han convencido de que no hay en nuestras montañas oro bastante para proveer de crucecillas á nuestras muchachas. El domine levantó la cabeza, atorolado. —¡He hablado, murmuró, seme ha escapado alguna expresión que pudiera infundir sospechas! Señor alcalde, por Dios repetidme lo que he dicho. —Habeis pronunciado palabras imprudentes, replicó con severidad Martin Simon; pero basta ya y supuesto que estamos solos, decidme pronto lo que os ha encargado mi hija, Spongo que habeis recobrado la memoria. El domine se sonrió maliciosamente. —Es que dicen que anda otra vez por esta tierra Raboisson, y parece que trata de dar una vuelta por el Cabo del Mundo. De entre los dientes apretados de Martin se escapó una maldición. —Ya comprendo por qué os envía mi hija á avisarme la aparición de ese hombre en